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Exercices sur le cahier bleu 
 
 

• 6 p 51  
 

J’analyse d’abord les phrases : je cherche le verbe conjugué. 
 

Ta robe rouge te va bien. (verbe aller au présent) 
 
L’arbre couché interdisait le passage des pompiers. (verbe interdire à l’imparfait) 
 
Les élèves écoutaient en silence le conte passionnant. (verbe écouter à l’imparfait) 
 
Ce matin, une fausse nouvelle a circulé dans la classe. (verbe circuler au PC) 
 
La chaîne Arte a programmé hier après-midi un film inédit. (verbe programmer au PC) 
 
Le colis encombrant est devant la porte. (verbe être au présent) 
 
Son vieil oncle Lucien habitait une maison misérable. (verbe habiter à l’imparfait) 
 

 
J’analyse d’abord les phrases : je cherche le nom commun avec son adjectif épithète. 

 
Ta robe rouge te va bien.  
 
L’arbre couché interdisait le passage des pompiers.  
 
Les élèves écoutaient en silence le conte passionnant.  
 
Ce matin, une fausse nouvelle a circulé dans la classe.  
 
La chaîne Arte a programmé hier après-midi un film inédit.  
 
Le colis encombrant est devant la porte.  
 
Son vieil oncle Lucien habitait une maison misérable.  
 
J’ai mis en gras le nom et j’ai souligné l’adjectif épithète.  
 
Je m’aperçois que pour la dernière phrase, il y a 2 noms qualifiés, donc il y a aura 2 
réponses possibles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Voici les réponses : 
 
Ta robe est rouge. Elle te va bien. (elle = ta robe) 
 
L’arbre était couché. Il interdisait le passage des pompiers. (il = l’arbre) 
 
Le conte était passionnant. Les élèves l’écoutaient en silence. (l’ = le conte) 
 
Cette nouvelle est fausse. Ce matin, elle a circulé dans la classe. (elle = cette nouvelle) 
 
Ce film était inédit. La chaîne Arte l’a programmé hier après-midi. (l’ = ce film) 
 
Le colis est encombrant. Il est devant la porte. (il = le colis) 
 
Son oncle Lucien était vieux. Il habitait une maison misérable. (il = son oncle) 
 
ou : Cette maison était misérable. Son vieil oncle Lucien y habitait. (y = cette maison) 
 
J’ai surligné le verbe d’état « être » en rose. Les adjectifs sont devenus ADS. 
 
J’ai écrit les pronoms en orange. 
 
 
Voici les réponses sans les couleurs : 
 
Ta robe est rouge. Elle te va bien.  
 
L’arbre était couché. Il interdisait le passage des pompiers.  
 
Le conte était passionnant. Les élèves l’écoutaient en silence. 
 
Cette nouvelle est fausse. Ce matin, elle a circulé dans la classe.  
 
Ce film était inédit. La chaîne Arte l’a programmé hier après-midi.  
 
Le colis est encombrant. Il est devant la porte.  
 
Son oncle Lucien était vieux. Il habitait une maison misérable. 
 
ou : Cette maison était misérable. Son vieil oncle Lucien y habitait. 
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adjectif nom qualifié fonction de l’adj 
 
stupide 
ridicule 
officielle 
défavorable 
folklorique 
annulé 
réalisable 
audacieux 
magnifiques 
blanches 
superbe 
adroit 
fine 
fort 
 

 
tu (PP) 

cette casquette 
l’inauguration 

une météo 
le défilé 
le défilé 

ton projet 
il (=  ton projet) 

des fleurs 
des fleurs 
ton dessin 

tu (PP) 
une pluie 

le vent 
 

 
ADS 

épithète 
épithète 
épithète 
épithète 

ADS 
ADS 
ADS 

épithète 
épithète 

ADS 
ADS 

épithète 
ADS 

 
→ Liste des verbes d’état dans cet exercice : avoir l’air, être, sembler, devenir 

 
 • ES 12 p 57  adjectif nom qualifié fonction de l’adj 

 
jeune 
énervé 
grosse 
gigantesque 
principale 
fantaisiste 
nombreux 
disposés 
illuminé 
 

 
ton frère 
ton frère 
une part 

une tapisserie 
la pièce 

ton explication 
des cadeaux 
des cadeaux 

le sapin 
 

 
épithète 

ADS 
épithète 
épithète 
épithète 

ADS 
épithète 

ADS 
épithète 

 
→ Liste des verbes d’état dans cet exercice : avoir l’air, sembler, être 

 


